

# Lo que pasó



**El exfutbolista y expresidente de la Uefa fue detenido en el marco de una investigación por presunta corrupción en la concesión del Mundial Catar 2022.**

Michel Platini, exfutbolista.



**El expresidente egipcio, proveniente de los Hermanos Musulmanes murió el lunes pasado, tras una audiencia en un tribunal en El Cairo.**

Mohamed Mursi, expresidente de Egipto.



**El Consejo de Estado aceptó estudiar una demanda de pérdida de investidura contra el expresidente y jefe político del Centro Democrático.**

Álvaro Uribe, senador.



**Dijo que Emmanuel Macron estaría interesado en la atención de problemáticas en la frontera de Colombia y Venezuela, generadas por crisis migratoria.**

Iván Duque, presidente de la República.



**Ricardo Ávila Pinto**  
ricavi@portafolio.co  
Twitter: @ravilapinto

## RETROSPECTIVA

# Refugio dorado

**EN EL MUNDO** de los inversionistas hay opciones para todos los gustos. A partir de los criterios conocidos de seguridad, rentabilidad y liquidez, quien dispone de excedentes de dinero se encuentra con incontables alternativas que combinan con diferentes pesos específicos tales parámetros.

No obstante, cuando el panorama se complica, los refugios son los mismos de siempre: bonos de las economías más sólidas o una opción de último recurso ante la incertidumbre. Ese es el caso del oro, que actúa como una especie de seguro ante los vientos huracanados, desde tiempos inmemoriales. Por tal motivo, más de uno tomó nota de que el viernes la onza del metal amarillo superó la barrera de los 1.400 dólares.

Un punto así de alto no se veía desde septiembre del 2013. Todo apunta a que la combinación de un escenario geopolítico más complejo con una perspectiva de mayor liquidez internacional hace más atractiva la opción dorada. Ese sentimiento no es nuevo, pues el ciclo alcista del elemento completó cinco semanas.

Lo curioso es que el nerviosismo global parece ser menor ahora. De un lado, el Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos sugirió que en julio se viene un recorte en la tasa de interés que maneja. Del otro, una conversación telefónica entre Donald Trump y Xi Jinping alimentó las esperanzas de que la fuerte guerra comercial que enfrenta a Estados Unidos y China se solucione pronto.

Como consecuencia, los precios de las acciones en Wall Street y en las bolsas de Shanghai y Shenzhen subieron de forma notoria. A su vez, el petróleo mostró un repunte semanal del 5 por ciento, debido a las tensiones en el Medio Oriente y al accidente en una refinería norteamericana. También una serie de monedas de economías emergentes ganó terreno frente al dólar, ante la impresión de que el billete verde se debilitará.

No obstante, esos altibajos parecen importarle poco a quienes no ven claro el futuro. El incremento del oro es una señal de que hay preocupaciones fundamentadas en torno a la economía mundial, por lo cual es mejor protegerse de una eventual tormenta más temprano que tarde.

## DESTACADOS

### 'Fracking' está en las cuentas del Gobierno

En el Marco Fiscal de Mediano Plazo, el Ejecutivo dice que este método daría \$14 billones más por año. En el documento dice que es "preciso explorar e identificar métodos de incorporación de recursos en el corto y mediano plazo".

### Polémica por nueva fórmula de regla fiscal

El Gobierno incluyó dentro de su balance las utilidades del Banrepública y los recursos por las privatizaciones, que serían \$8 billones este año. Para Juan Carlos Echeverry, ex minihacienda, el ajuste "reduce el déficit, entonces le ayuda al Gobierno a cumplir la meta".

### Bancolombia, la mejor en atraer talento

Según una medición de Merco, luego de Bancolombia, las empresas que más atraen y retienen el talento en el país son Grupo Nutresa, Ecopetrol, Alpina y Sura. El informe destaca que 39% de las 100 mejores firmas de Colombia tienen sede en Bogotá.

### En mayo, la confianza del consumidor mejoró

El índice que mide la confianza para el consumo en el país se ubicó en -5%, cifra que si bien es negativa, mejoró frente a abril cuando esta se ubicó en -9,6%, según Fedesarrollo. El indicador seguiría con su recuperación en el segundo semestre.

### Cinépolis ampliará su operación local

Yohana Martínez, gerente de crecimiento de la cadena de cines en el país, señala que al cierre de 2017, Cinépolis tenía ocho sedes y 54 salas y este año esperan cerrar con 13 complejos y 88 pantallas. A 2022 programa otros proyectos en Cartagena y Bogotá.

### Andamos mal de padres



## ASÍ LO DIJO



**"El Gobierno Nacional invertirá cerca de \$120.000 millones en el kilómetro 58 (de la vía al Llano); el daño es grande por la empresa avícola que se puso en la montaña y otros factores como temas geológicos".**

Ángela María Orozco  
MINISTRA DE TRANSPORTE

# 200

**AVIONES 737 MAX** serían adquiridos por el grupo International Airlines Group (IAG) que tiene como filiales a British Airways, Iberia, Vueling, Aer Lingus y Level, según comentó Boeing. Es de resaltar que este modelo ha estado inmovilizado desde marzo por haber ocasionado dos accidentes fatales.